



19.08.2024/gpf

Zusätzliche Bus-Haltestelle an der Schwandstrasse beantragt

Der Gemeinderat unterstützt die Schaffung einer zusätzlichen Bus-Haltestelle bei der Bucher Hydraulics AG an der Schwandstrasse. Per 1.1.2025 finden innerhalb der Gemeindeverwaltung einige strukturelle und organisatorische Anpassungen statt.

Die traditionelle Bergsitzung des Gemeinderates fand dieses Jahr bei Samuel und Manuela Marmet auf der Metschalp statt. Anlässlich dieses prächtigen Sommertags wurde auch der per 30.6.2024 aus gesundheitlichen Gründen zurückgetretene Gemeinderatspräsident Hans Schmid verabschiedet. Er zog eine grundsätzlich positive Bilanz seines fast 25 Jahre dauernden politischen Wirkens und Schaffens und wünschte dem Gemeinderat für die Zukunft alles Gute.

Zusätzliche Bus-Haltestelle auf der Schwandstrasse

Die Bucher Hydraulics AG wird bei ihrem bestehenden Betrieb an der Schwandstrasse eine zusätzliche Produktionshalle mit Bürogebäude bauen und damit auch die Zahl der aktuellen Arbeitsstellen erhöhen. Erwartet werden auch weitere Mitarbeitende aus Regionen ausserhalb des Frutigtals. Um ihnen eine gute Anbindung an den öffentlichen Verkehr zu ermöglichen und aufgrund der prognostizierten Frequenzen hat der Gemeinderat auf Antrag der Kommission Tiefbau, Verkehr und Wasserbau der Schaffung einer zusätzlichen Bus-Haltestelle unmittelbar beim Firmen-Hauptgebäude zugestimmt und das Ressort mit der entsprechenden Weiterbearbeitung beauftragt.

Gemeindeverwaltung: Strukturelle und organisatorische Anpassungen

Die vom Gemeinderat ins Leben gerufene Arbeitsgruppe hat – im Beisein eines externen Beraters – verschiedene strukturelle und organisatorische Anpassungen vorgeschlagen, woraus der Gemeinderat folgende gutgeheissen hat:

- Neuzuteilung der Verwaltungsabteilungen inkl. der Schalter nach der Sanierung und des Ausbaus des Gemeindehauses:
- Im Parterre des Gemeindehauses (heute Finanzabteilung) wird als allgemeine Anlaufstelle ein zentraler Schalter eingerichtet.
- Aus der Präsidialabteilung entsteht die «Abteilung Zentrale Dienste». Die Ressortstrukturen bleiben jedoch unverändert bestehen.
- Der Bereich «Steuern» soll von der Finanzabteilung abgekoppelt und künftig der Abteilung Zentrale Dienste (im Parterre des Gemeindehauses) zugeteilt werden.
- Die Bauabteilung wechselt vom Rüeggerhaus in den 1. Stock des Gemeindehauses und die Regionale Bauverwaltung wird im 2. Stock des Gemeindehauses einquartiert.
- Im Rüeggerhaus werden die Räumlichkeiten wie folgt aufgeteilt:
 - Parterre = Finanzabteilung,
 - 1. Stock = Bildungsabteilung,
 - 2. Stock = Geschäftsleitung und Stabsstellen.
- Die Verwaltungsstruktur mit Geschäftsleiter und fünf Abteilungen soll beibehalten werden. Die Präsidialabteilung wird neu zur «Abteilung Zentrale Dienste».
- Die Schalteröffnungszeiten wurden leicht korrigiert und per 1. Juli 2024 bereits umgesetzt.

Während den Um- und Ausbauarbeiten des Gemeindehauses (ca. vom November 2024 bis Sommer/Herbst 2025) werden die Präsidial- und Finanzabteilung (zusätzlich zur Bauabteilung) im Rüeggerhaus einquartiert. Die Bildungsabteilung findet im Schulhaus Widi eine befristete Aufnahme. Von Montag, 28. Oktober bis Freitag, 1. November wird die Gemeindeverwaltung aufgrund der Zügelarbeiten geschlossen bzw. nur übers Telefon erreichbar sein.

Im Weiteren hat der Gemeinderat

- die Verordnung über die Verwaltungsorganisation (VVO) inkl. die Anhänge aktualisiert und die Anpassungen per 1.1.2025 in Kraft gesetzt;
- eine Anfrage des Trägervereins «jetzt Frutigland» um Wiedereinführung der persönlich durchgeführten Jubilarenbesuche durch Gemeinderatsmitglieder zurückgestellt und einen Entscheid der nächsten Behörde als Pendeuz übergeben (ab Legislatur 2026);

- im Rahmen des Mitwirkungsverfahrens zur geplanten Zonenplanänderung der Parzellen Nrn. 3817, 3819 und 4989 an der Parallelstrasse positiv Stellung genommen;
- zwei Gesuche um Zusicherung des Gemeindebürgerrechts von Frutigen aus Deutschland und dem Kosovo auf Antrag der Einbürgerungskommission zugestimmt;
- vom Zwischenstand der Investitionen nach dem 2. Quartal 2024 Kenntnis genommen;
- das Reglement für die Spezialfinanzierung Unterhalt 300 m Schiessanlage Hubelhaus genehmigt und zur Freigabe für das fakultative Referendum freigegeben.

Kontaktadresse für weitere Infos:

Thomas Gyseler, Gemeinderatspräsident a. i., Tel. 079 632 73 10 oder

Peter Grossen, Geschäftsleiter, Tel. 079 486 53 25